

truction des forêts par le feu parce que les forêts entrent comme cause première dans la fertilité et la prospérité du pays. Elles préservent de l'inondation, de la sécheresse. Une contrée bien boisée a un climat sain, des champs fertiles, des cours d'eau suffisants. La conservation des forêts est donc le grand secret de l'avenir de notre pays. Mais si le feu continue chez nous son œuvre destructrice, le Canada, si réputé pour

ses "immenses grands bois," pourrait bien voir son étoile pâlir et sa prospérité diminuer.

Il s'agit ici, non de théorie, mais de pratique. L'important est d'agir. Comment? Par notre prudence d'abord. Que les touristes aient soin d'éteindre le feu de leur campement! Que les fumeurs prennent soin d'éteindre leurs bouts de cigarettes et la cendre de tabac que négligemment ils jettent à la lisière du bois! Que les

fermiers soient prudents et qu'ils surveillent les feux de nettoyage allumés dans leurs champs; et que les défricheurs qui font de l'abattis observent bien toutes les recommandations qu'on leur prodigue! Protégeons nos forêts et faisons comme notre amiral, plantons des arbres.

A l'œuvre maintenant, et que chacun dans sa sphère d'action apporte sa part de travail pour le bien commun.

La Providence a beaucoup ajouté à la richesse et à la beauté de notre cher pays en y faisant croître de vastes forêts. Aussi, des hommes de sage prévoyance, soucieux de la prospérité du Canada, emploient tous leurs efforts à secouder l'œuvre divine, et cela en protégeant les arbres.

Après le sol, les forêts sont de première importance dans notre pays; aussi la plantation d'arbres dans les prairies de l'Ouest devient-elle un sujet de véritable intérêt pour les Canadiens.

Les arbres se divisent en trois catégories: les arbres fruitiers, forestiers et d'ornement. Sources fécondes d'ombrage et de richesse pour la ville, les arbres d'ornement sont cultivés en grande quantité dans les parcs et le long des avenues. Cette culture est des plus importantes en ce qu'elle contribue à la salubrité de l'air, à la diversité des parures, à la destruction des insectes et à la gaieté de la nature. Le frêne, l'orme et l'érable sont tout spécialement employés à ces effets.

Sans arbres, quelle tristesse planerait sur toute la ville! Le parc n'aurait plus les charmes que lui donnent ces longues allées boisées où il fait si bon se promener ou se reposer à l'abri des ardeurs du soleil! Les avenues, dépourvues d'ombrage, perdraient une partie de leur ornementation et de leur agrément! Les arbres sont de grande utilité pour les oiseaux qui bâissent leurs nids sur les branches; en retour, ces bienfaits destructeurs d'insectes protègent la végétation, et en qualité d'agrables chantres de la nature, égaient les parcs et les avenues. L'absence d'arbres nous ravirait donc la jouissance que procure la mélodie de l'oiseau!

Dans cette ville, des soins minutieux sont prodigues à la culture et à la conservation des frênes, ormes, érables, chênes, bouleaux et sapins.

De tous ces arbres, l'orme est celui qui donne le plus d'ombrage; aussi

Premier Prix—Manitoba

(Français)

Par Annette Dumouchel
Académie St. Joseph, Saint-Boniface, Man.

NOS ARBRES



Mlle Annette Dumouchel

ne peut-il être surpassé comme arbre d'avenue, en raison de sa rapide croissance et de la facilité qu'il a de se garantir des brûlures du soleil. Le bois de l'orme est fibreux, solide, et résistant bien à l'humidité; il est utilisé dans les constructions. Ses feuilles sont alternes, simples et dentées; ses fleurs polygames sont groupées en fascicules.

Quoique d'immenses étendues de territoire canadien soient plantées d'arbres forestiers, notre pays souffre considérablement d'une lacune qui se fait sentir dans tout le Canada. Cette disette, je veux dire d'arbres, est attribuée aux feux de forêts qui, maintenant plus que jamais, causent de pénibles ravages dans notre contrée.

Ils font preuve d'une négligence coupable ceux qui, chargés de prendre soin des forêts, demeurent indifférents lorsqu'il s'agit de s'acquitter de leurs fonctions; aussi se rendent-ils responsables des incendies qui occasionnent tant de ruines et privent le Canada de richesses immenses.

Pour remédier à ces tristes abus, tout vrai patriote devrait faire usage des moyens que la prudence met à notre portée afin de préserver nos forêts contre les atteintes du feu. En conservant nos arbres, soyons assurés que nous contribuons largement à la renommée et à la prospérité du Canada, puisque la place qu'il occupe parmi les contrées du monde, vient de ce qu'il possède les plus grandes ressources forestières après la Russie et les Etats-Unis. Par conséquent, protéger les arbres signifie maintenir, accroître la gloire du Canada!

Tout bon Canadien devrait apprécier et faire aimer les belles forêts puisqu'elles sont un élément de richesse pour son pays. En effet, les arbres forestiers fournissent le bois de commerce, de construction, de chauffage, etc. A peu près les quatre neuvièmes du bois canadien sont employés dans les constructions de tous genres, la seconde partie étant destinée à la fabrication de pulpe. Presque la moitié de ce bois est exporté, l'autre portion est réservée à l'usage des Canadiens. L'érythre de la province de Québec est renommé pour sa sève qui produit le "sirop d'érable," utilisé et transporté en abondance dans les pays étrangers. L'industrie forestière emploie un grand nombre d'ouvriers qui, tout en se procurant les moyens de subsistance, rendent service à leur patrie.

aimons donc nos beaux arbres! Mettons tous nos efforts à la réalisation d'un désir bien cher au patriote, à savoir la protection et l'accroissement de la culture d'arbres au Canada.